

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений

Аннотация к магистерской диссертации

Влияние США На КНДР и Южную Корею в Конце XX – Начале XXI ВВ

ХАО ДУНФАН

Научный руководитель А.В. Русакович. Доктор исторических наук, Профессор

Минск, 2024

АННОТАЦИЯ

ХАО ДУНФАН

Влияние США На КНДР и Южную Корею в Конце XX – Начале XXI ВВ

1. Структура и объем дипломной работы

Магистерская диссертация состоит из задания, оглавления, реферата, перечня условных обозначений, введения, четырех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 84 страница. Список использованной литературы занимает 5 страниц и включает 59 позиций.

2. Перечень ключевых слов

АЗИАТСКО-ТИХООКЕАНСКИЙ РЕГИОН, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, ВОСТОЧНАЯ АЗИЯ, МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ, «ХОЛОДНАЯ ВОЙНА», КНДР, ЮЖНАЯ КОРЕЯ, АЗИАТСКО-ТИХООКЕАНСКИЙ РЕГИОН, КИТАЙ, МАГАТЭ, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ВОЕННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО.

3. Текст реферата

Объект исследования — межгосударственные отношения на Корейском полуострове.

Предмет работы — политика США в отношении КНДР и Южной Кореи в конце XX – начале XXI вв.

Цель исследования — выявление содержания, основных направлений, особенностей и перспектив политики США на Корейском полуострове после окончания «холодной войны».

Методы исследования. В диссертации использован широкий круг методов научного анализа: историко-логический метод — проанализировать формирование ситуации между США, Северной Кореей и Южной Кореей; системный метод — теоретическая основа изучения влияния США на Северную и Южную Корею; методы теоретического и эмпирического экономического моделирования — теоретически демонстрируют взаимосвязь между политическими факторами, геополитическими факторами и ядерным оружием и строят теоретическую модель для эмпирического измерения влияния вышеуказанных взаимосвязей на США, Северную Корею и Южную Корею.

Задачи исследования:

- проследить изменение роли Кореи для американской внешней политики во время «холодной войны»;
- рассмотреть процесс установления отношений Вашингтона с Северной Кореей на рубеже 1980-1990-х годов;
- определить основные пути решения США ракетно-ядерной угрозы со стороны КНДР;
- оправдать переход американского руководства к политике «вовлечения» в отношениях с

КНДР в середине 1990-х годов;

- проанализировать изменения в американо-южнокорейском союзе, связанные с окончанием «холодной войны»;

- исследование тенденций и противоречий в экономических отношениях между США и Южной Кореей.

Полученные результаты и их новизна. Научная новизна полученных результатов заключается в анализе геополитических и исторических проблем США, Северной Кореи и Южной Кореи, а также выработке предположений и прогнозов относительно будущих отношений в Азии – в то время как альянс США-Южная Корея стал более консолидированным, Отношения между Северной Кореей и Соединенными Штатами еще больше ухудшились, несмотря на влияние на соседние страны. В результате получены существенные научно-практические результаты, составляющие личный вклад автора в решение поставленной научной проблемы и характеризуются научной новизной. В результате получены существенные научно-практические результаты, составляющие личный вклад автора в решение поставленной научной проблемы и характеризуются научной новизной.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Практическое значение полученных результатов исследования состоит в Актуальность данной работы обусловлена большим интересом к проблемам, связанных с Корейским полуостровом в современных реалиях и той роли США, которую нельзя недооценивать в современном геополитическом контексте, а также её недостаточной изученностью. Рассмотрение вопросов, связанных с данной тематикой имеет как теоретическую, так и практическую значимость.

ANNOTATION

Hao Dongfang

US influence on the DPRK and South Korea at the end of the 20th – beginning of the 21st centuries

1. Structure and scope of the thesis

The master's thesis consists of an assignment, table of contents, abstract, list of symbols, introduction, four chapters, conclusion, list of references. The total volume of work is 82 pages. The list of used literature takes 5 pages and includes 59 items.

2. List of keywords

ASIA-PACIFIC REGION, FOREIGN POLICY, EAST ASIA, INTERNATIONAL RELATIONS, COLD WAR, DPRK, SOUTH KOREA, ASIA-PACIFIC REGION, CHINA, IAEA, ECONOMIC COOPERATION, MILITARY SOI WORK.

3. Text of the abstract

The object of the study - is interstate relations on the Korean Peninsula.

Subject of work - US policy towards the DPRK and South Korea at the end of the 20th – beginning of the 21st centuries.

The aim of the study - to identify the content, main directions, features and prospects of US policy on the Korean Peninsula after the end of the Cold War.

Research Methods - The dissertation uses a wide range of scientific analysis methods: the historical-logical method - to analyze the formation of the situation between the United States, North Korea and South Korea; systemic method - the theoretical basis for studying the influence of the United States on North and South Korea; Theoretical and empirical economic modeling methods - theoretically demonstrate the relationship between political factors, geopolitical factors and nuclear weapons and build a theoretical model to empirically measure the impact of the above relationships on the United States, North Korea and South Korea.

Research objectives:

- trace the changing role of Korea for American foreign policy during the Cold War;
- consider the process of establishing relations between Washington and North Korea at the turn of the 1980-1990s;
- determine the main ways for the United States to resolve the nuclear missile threat from the DPRK;
- justify the transition of the American leadership to a policy of “engagement” in relations with the DPRK in the mid-1990s;

- analyze changes in the US-South Korean alliance associated with the end of the Cold War;
- a study of trends and contradictions in economic relations between the United States and South Korea.

The obtained results and their novelty. The scientific novelty of the results obtained lies in the analysis of the geopolitical and historical problems of the United States, North Korea and South Korea, as well as the development of assumptions and forecasts regarding future relations in Asia - while the US-South Korea alliance has become more consolidated, Relations between North Korea and the United States The states have further deteriorated, despite the impact on neighboring countries. As a result, significant scientific and practical results were obtained, which constitute the author's personal contribution to the solution of the scientific problem posed and are characterized by scientific novelty. As a result, significant scientific and practical results were obtained, which constitute the author's personal contribution to the solution of the scientific problem posed and are characterized by scientific novelty.

Reliability of materials and results of the thesis. The materials used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.

The practical significance of the research results is that the relevance of this work is due to the great interest in the problems associated with the Korean Peninsula in modern realities and the role of the United States, which cannot be underestimated in the modern geopolitical context, as well as its insufficient knowledge. Consideration of issues related to this topic has both theoretical and practical significance.